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西東京市立明保中学校 

教師と保護者の会 

 

第１回 合同委員会の報告                                                      令和４年４月２６日㈫  

１. あいさつ  

● 校長先生  

本日はご来校いただきありがとうございます。  

現在、コロナ禍の影響で「教師と保護者の会」の活動を一部縮小して実施していることもあり、学校が行う取組について、保護

者の皆様がどのように思われているのか、保護者の皆様の声が学校まで十分届かず不安に感じるときがあります。学校側の課題だ

と思っています。  

本校の校訓（目指す学校像）は「考える学校」です。保護者の皆様の声、生徒の声、教職員の声を反映させる一方で、共働

き世帯が増え、「教師と保護者の会」の在り方も、役員の皆様が無理なく活動できるよう見直していく必要があると感じています。と

はいえ、一律に廃止すれば良いという単純な話ではないと考えています。  

私は、中１の長男が地元のクラブチームで硬式野球を習っています。そのチームは、他のクラブチームと異なり、いわゆるお茶当番

（保護者の組織）がありません。保護者の負担軽減を目的としているわけですが、実は、当番が無いことで、特定の保護者に負

担がいき、逆に厳しい状況が生じています。つまり、組織というものは単純に「無くせば良い」という話ではないわけです。  

１年間かけて、役員をはじめとした保護者の皆様のご意見をいただきながら、そして、今の時代にあった形にしながら、この「教師

と保護者の会」の充実・発展に努めてまいります。  

１年間どうぞよろしくお願いいたします。  

  

● 副校長先生  

本日は、ご来校いただきありがとうございます。  

先日の保護者会の日にもお話させていただきましたが、現在の PTA 活動については、様々な議論がなされております。本校の

「教師と保護者の会」の活動においても、今後を見据えて、持続可能な組織に改編していく必要性があると感じています。しかし、

この 2 年間の活動は、コロナ禍において様々な制限や中止を求められました。令和 4 年度の活動に関しては、ここにいる皆様と通

常の活動を再開しながら、ご意見を伺い、活動の精査をしていきたいと考えています。1 年間、よろしくお願いします。  
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● 前年度会長  

本日は、お忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。  

新しく委員になってくださった皆様、1 年間よろしくお願いいたします。  

私からは、新委員の皆様へのお願いとなりますが、ここ数年、新型コロナウィルス感染症の影響により、従来通りの活動を行うこと

ができず、過去のノウハウを失ってしまっております。そこで、新役員、校長先生、副校長先生と共に、『これからの教師と保護者会の

活動』を作っていただきたいです。どなた様もお忙しいとは存じますが、子供たちのためにも、ご協力のほど、よろしくお願いいたします。  

  

２. 新役員、学級委員、地区委員の紹介  

  

３．委員の心構え・守秘義務について  

４．各種委員会について  

原則、月に 1 度行うことになっているが、皆様が無理なく、委員会活動を行えるよう委員会の開催方法を見直してみてはどう

か。  

  

５. 委員の活動について  

ここ数年、新型コロナウィルス感染症の影響により、委員の活動がほとんどない。そのため、コロナ禍以前の平成 30 年度の活動

報告書を配布する。また、令和 3 年度の活動は、全体会の資料として配布する。  

  

６．印刷室の利用について  

試験期間 7 日前から使用できなくなる。そのため、日程に留意する。また、役員や他学年から、各印刷係の方に印刷のお手伝

いをお願いすることもある。  

  

７．令和４年度教師と保護者の会全体会について  

令和 4 年度の教師と保護者の会全体会については、書面で開催。  

８. 各委員会の引継ぎ  



3  

  

９. 学年委員会の報告  

【１年生学級委員より】  

・ 前年度の学級委員の方と引継ぎを行いました。  

毎年使用されている学級委員の引継ぎノートや原稿データの USB の受け渡しをしました。  

  

【２年生学級委員より】  

・ 特にありません。  

  

【３年生学級委員より】  

・ 特にありません。  

 

第２回 合同委員会の報告                                                   令和４年５月１６日（月）  

１. あいさつ  

● 校長先生  

本日は、ご多用の中、お集まりいただきありがとうございます。  

先日は、土曜公開、保護者会、部活動保護者会と学校にお越しいただく機会が続きました。今後は、可能な範囲で、スリム化

も検討していきたいと考えています。また、この「教師と保護者の会」についても、無理のない範囲で保護者の皆様が活動できるよう

今後、課題を整理してまいります。  

  さて、新型コロナウイルスの感染状況が決して良いとはいえない状況が続いています。来月には運動会を実施しますが、「コロナ禍

であること」「教育効果を高めること」を意識し、バランスよく実施してまいります。  

  今後も保護者の皆様のご意見を頂戴しながら教育活動を展開してまいります。引き続きよろしくお願いいたします。  

● 副校長先生  

本日は、合同委員会に出席いただき、ありがとうございます。  

新型コロナウイルスの感染状況を考慮に入れながら、「教師と保護者の会」の活動の再開となります。各委員会、担当の仕事、

年間の予定を確認していただき、無理のない範囲での参加をお願いします。繰り返しになりますが、皆様方と活動の精査を行い、

持続可能な組織にしていきたいと考えています。  

● 会長  

 令和４年度会長を務めさせていただきます。  

コロナの影響で、子どもたちの活動も制限されてしまっていましたが、今年度は子どもたちが楽しく中学校生活が送れるように、皆様

のご協力をお願いしながら活動していきたいと思っております。 皆様、どうぞよろしくお願いいたします。  
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２. 令和 4 年度の活動について  

＜活動方針＞  

『みんなが笑顔でいられるために、できる事をやってみよう』  

をモットーに先生方との連携を深め、よりよい環境作りのお手伝い。  

あわせて保護者同士の親睦を深め、皆で協力して活動しましょう。  

※ 教師と保護者の会は、互いの信頼関係と協力にもとづき、生徒達が落ち着いた環境で安心して学校生活を送るた

めの活動を行う。  

※ 守秘義務について･･･委員会の中で、時として個人的情報を知りうることもあるが良心にもとづき他言はしない。言葉

が独り歩きする危険性を十分に自覚し、委員会で話された内容で決定事項以外について委員以外にお知らせする

ときは、各人の責任において細心の注意を払う。  

  

＜活動内容の確認＞   

● 役員  

● 学年委員  

◎ 学校行事への協力は、原則として学期ごとの分担制   

必要に応じて他学年へ協力し、特別行事（周年行事等）は担当学年を作らず全体で協力する  

◎ 1 学期：3 年   

◆ 運動会 6 月 3 日（金） ※予備日 6 月 7 日（火）  

・ 今年度もお手伝いは募集せず、受付なども保護者の協力は必要なし  

・ アンケートのみ実施し、集計結果をハーモニー（もしくは別紙）で報告する  

◎ 2 学期：1 年   

◆ 給食試食会 9 月 ※コロナ対策のため今年度も中止  

◆ 教科作品展 12 月 ※教科作品展週間のため受付等必要なし、アンケート検討  

◎ 3 学期：2 年  

◆ 合唱コンクール 3 月 8 日（水） ※詳細未定  

 

● 地区委員  

 

● その他  

◎ 慶弔規定について・・・予算づけをしていない。  

◎ どんど焼きについて  

・    明保中学校教師と保護者の会としての参加はしない。  

・ 中学生ボランティアの募集に当たっては、他団体と同じく、必ず学校長を通し保護者の確認欄を入れていただく。  
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＜会議について＞   

会議名  内容  参加対象者  

役 員 会  合同委員会の連絡調整・打合せ  会長・副会長・書記・会計・地区委員長  

合同委員会  全体の企画調整・連絡調整・報告  役員・学級委員・地区委員・校長・副校長  

学年委員会  各学年担当行事の企画調整・学年懇談  学級委員・各学年の先生（1 名以上）  

地区委員会  地区担当の企画・連絡調整・各担当の報告  地区委員・担当の先生（生活指導主任）  

● 合同委員会について  

◎ 参加者について特に取り決めはせず、無理のない範囲で参加してもらう。欠席したメンバーには、学年や担当間で必ず

内容を伝える事を徹底する。  

◎ 時間は概ね 30 分程度、開催時間はその年度による。  

◎ 合同委員会会場準備担当について  

・ 会議開始 15 分前に 1 階ホールに机、椅子の準備をする。  

（令和 4 年度は、第 2・6 回は 15:45、第 3・4・5 回は 15:15 に 1 階ホール集合）  

・ 施錠してある場合は副校長先生にお願いして開けて貰う。  

◎ オブザーバー制の導入について  

・ 合同委員会の正式構成員でない会員も、オブザーバーとして合同委員会に参加できる。  

（意見を言うことが出来るが議決権は無い）  

  

● 各委員会の開き方について  

◎ 例年、最初に合同委員会を開催し、合同委員会終了後、わかれて各委員会を開催してきたが、その年度により各委

員会終了後に合同委員会が開催される場合もある。   

◎ 令和 4 年度は、合同委員会は 16:00 開始。  

◎ 第 3・4・5 回は学年委員会で懇談会を兼ねるため、先に学年・地区委員会を行う。  

  

【３】 教師と保護者の会だより「ハーモニー」の発行について  

  

No  発行時期  内 容 （参考）  

No.1  第 2 回合同委員会後  第 1・2 回各委員会・全体会の報告  

No.2  第 3 回合同委員会後  第 3 回各委員会の報告、運動会アンケート結果  

No.3  第 4 回合同委員会後  第 4 回各委員会の報告、教科作品展・避難所設営訓練アンケート結果  

No.4  第 5 回合同委員会後  第 5 回各委員会の報告  

No.5  第 6 回合同委員会後  第 6 回各委員会の報告、合唱コンクールアンケート結果  

特集号  5～6 月ごろ  教員紹介（顔写真とコメント入り）  

・ No.1～5 は学校ホームページに掲載し、印刷・配布はしない。  

・ 各委員会の報告は各学年・地区の書記が作成し、四役書記に渡す。  

 ・ 特集号のみ印刷・配布（家庭数＋教職員）※個人情報保護のため、ホームページ掲載はしない。 
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＜特集号印刷日＞ 6 月 17 日（金）16:30 会議室集合  

・ 新旧地区委員印刷担当（6 名） 新学級委員印刷担当（6 名） の 12 名で行う。  

※足りない場合は、新書記、新地区委員長＞役員＞新地区委員、新学級委員有志の順で、必要人数確保。  

  

【４】 経費について  

● 令和 4 年度予算案参照  

● 経費徴収日 6 月 24 日（金）  

・ 徴収金額･･･各家庭 ５００円とする。（ＰＴＡ保険含む）  

・ 徴収方法･･･各クラスで生徒が先生に提出  

・ 学年委員は 14:30 に ICT 教室集合  

・ 持ち物：印鑑・ハサミ・お札を持参  

・ 学年委員がチェックし、学年ごとにまとめて（できればコインをお礼に両替して）役員会計に渡す。  

・ 立替はしない  

・ 忘れた人への対応･･･担任の先生と相談して行う。  

● 精算方法について（別紙参照）  

● 会計監査…前年度役員会計、担当教員  

● 印刷ノートについて  

  

【５】地区委員会より  

【６】その他  

● 印刷物について  

・ 各委員会発行の原稿は、事前に担当の先生の確認→会長確認→副校長確認→OK が出たら印刷  

・ 印刷物は会長ファイルに保管するため全て１部余分に印刷し、年度最後の合同委員会でまとめて提出  

・ 印刷室は試験日の前一週間は使用できない  

  

● 委員名札について  

・ 本日配布した名札に、各自の担当を記入し、委員会や印刷等で来校する場合は必ず着用すること  

・ 昨年度まで行っていた年度末の名札の回収はしない。任期が終了したら各自破棄すること  

  

● 次回委員会日程   

第 3 回 6 月 24 日㈮   役員会  未定   4 役・地区委員長  小会議室 

経費徴収  14:30 学級委員  ICT 教室 

学年委員会 15:30 学級委員  ICT 教室 

地区委員会 15:30 地区委員  視聴覚室                    

合同委員会 16:00 学級委員・地区委員 １階ホール 



7  

  

第 4 回 11 月 8 日㈫    役員会      15:00 4 役・地区委員長 小会議室                   

学年委員会 15:30 学級委員   ICT 教室                   

地区委員会 15:30 地区委員  視聴覚室  

                  合同委員会 16:00 学級委員・地区委員  １階ホール  

  

第 5 回 2 月 7 日㈫    役員会      15:00  4 役・地区委員長 小会議室                   

学年委員会 15:30 学級委員  ICT 教室                   

地区委員会 15:30 地区委員  視聴覚室  

                合同委員会 16:00 学級委員・地区委員   １階ホール  

  

第 6 回 3 月 9 日㈭    役員会         15:00  4 役・地区委員長  小会議室                   

合同委員会 16:00 学級委員・地区委員 １階ホール                   

学年委員会 16:30 学級委員  ICT 教室                   

地区委員会 16:30 地区委員  視聴覚室  

  

３.  学年委員会の報告  

【１年生学級委員より】  

・ 先に行われた合同委員会の内容に沿って、今年度決まっている学級委員の活動内容や仕事についての再確認をしました。  

・ 来月経費集計作業・学年委員会（学年懇談会）・合同委員会が同日にあり、当日は担任の先生のご協力（朝、生徒から

集金していただく）が必須なため、懇談会参加のお願いもかねて先生に挨拶に伺いました。  

懇談会には学年の先生方が概ね出席予定とのことでどんなお話が伺えるか楽しみにしています。  

  

【２年生学級委員より】  

・ 今回は先生方の出席はありませんでした。  

・ 次回 6 月 24 日の学年委員会の議題について話し合いました。  

➣ 1 学期の学校生活、校外学習、運動会について  

先生と保護者で様子の相互交換を出来たら良い等の意見が上がりました。  

・ 教師と保護者の会の経費徴収の協力を学年の先生にお願いしました。  

  

【３年生学級委員より】  

・ 運動会（６/３㈮）のアンケート作成と回収についての意見交換をしました。  

・ 次回学年委員会と懇談会、経費徴収日時についての確認をしました。  

・ 卒対についての話し合いをしました。  
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第１回地区委員会の報告                         令和４年 4 月 26 日（火）  

  

１．1 年間の行事と各担当の仕事内容の確認    

２．代表・委員長・副委員長（２名）書記（２名） 

地区会計『子ども 110 番 ピーポくんの家』担当（２名） 

育成会担当（5 名） （東小担当 3 名・碧山小担当２名）  

ハーモニー印刷担当（3 名） 

標準服リサイクル担当（４名） 

避難所担当（4 名）       

以上の担当を選出しました。      

３．前年度各担当の方からの引き継ぎ   

  

   

第２回地区委員会の報告                         令和４年 ５月 １6 日 (月) 

１．育成会報告  

5 月 16 日（月）東小学校育成会総会に出席しました。  

  本年度の東小冬まつりは実施せず、代替案として前年度明保中学校で開催した「本気のかくれんぼ」を検討中です。  

２．避難所運営協議会  

6 月 21 日（火）に第一回避難所運営協議会に出席予定です。  

３．標準服リサイクル今年度は 3 回実施予定です。担当表を作

成しました。初回は 7 月 13 日（水）保護者会時に実施し

ます。   

＊今年度は運動会時にリサイクルの実施なし。  

４．印刷   

 6 月 17 日（金）ハーモニー特集号印刷予定です。  
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☆ 標準服リサイクルについて ☆  

  

生徒の成長や卒業のために不要になった標準服を学校行事の際に展示し 

必要な方に差し上げています。行事に参加される場合にはお気軽にご覧下さい。 

    

       不要になった標準服の受付は下記日程で行なう予定です。  

                       回収日には昇降口に回収 BOX を用意しますのでご自由にお入れください。  

✧ リサイクルに提供していただく標準服は洗濯済み（ホームクリーニング可）のものをお願いします。  

         ✧ ワイシャツのリサイクルもしております。  

                    ・洗濯・アイロン済みのものをお願いします。  

       ・お手持ちの透明な袋にいれ、「長・半袖」「男・女」「サイズ」「校章の有無」を袋のおもて 

に明記してください。  

・１年以内の着用、または１シーズンの着用で、汚れ・黄ばみ・破損のない状態のものが対象です。  

  ✧ 体操着・靴は、リサイクルしておりません。お出しにならないでください。  

1 学期の回収日：7 月 13 日（水）  


